

HYM 200

Textos de Sergio Méndez Arceo: Comentario al Evangelio. Cuernavaca, Mor., México, 14 de junio 1981. Docs.3

Sobre el crecimiento de las Comunidades Eclesiales de Base. Sobre la corrupción en México, sobre la reunión de los presidentes de E.U. y México, en la que éste último expreso su solidaridad con Centroamérica y el Caribe, pide orar por el pueblo salvadoreño y por las Iglesias centroamericanas. Sobre la excomunión a los torturadores

Clave expediente HYM 200

Fondo Q

Volumen

Año de publicación 1981

Año final 1981

Sección temática 1981

Serie geográfica 1981

Sección relacionada

Serie relacionada

Observaciones Documento mecanográfico

Fuente

COMENTARIO AL EVANGELIO

JUNIO 14 de 1981

Hermanos: afianzemos nuestra fé en que tanto amó Dios al mundo que nos envió a su propio Hijo , al intentar meter en nosotros la inmensidad de Dios al buscar como relacionarnos con Él este tiene que ser siempre el principio " Tanto nos amó que nos envió a su hijo " para salvarnos y como en el conocimiento de Jesús tenemos que ir conociendo a Dios acentuar el - esfuerzo de conocer a Jesús y entonces, hermanos , vamos a la reafirmación de esto que ya se hace bastante entre ustedes pero que es todavía muy poca cosa comparado con lo que tenemos que hacer a ese crecimiento en número, en intensidad, en profundidad de las comunidades eclesiales de base que realmente han de ser de base, es decir del pueblo mayoritario para poder ahí sobre todos los participantes por la acción del espíritu al oír la palabra tener el Espíritu en los oídos y en la mente y al expresar lo que el Espíritu sugiere pues tener el Espíritu en la boca comunicarse en el Espíritu esa búsqueda de Jesús en la Palabra solo que no podemos contentarnos con eso porque así como la palabra escrita es la interpretación de como Dios se relacionó con los hombres, como se relacionó con Jesús, como se relacionó con David y en general con el pueblo de Israel con los Jueces, con los patriarcas con la vida del pueblo como se relacionó Dios como Dios se sigue relacionando Dios no se ha alejado, ahí precisamente en la primera lectura como Dios al pueblo rebelde le insiste en su presencia de que está presente y que no necesita la espectacularidad del Sinaí entonces necesitamos aquellos grupos, pues aquellas comunidades ver su realidad para ver como vivir la voluntad de Dios , que nos está pidiendo Dios a través de los acontecimientos del mundo por ejemplo : en la reunión de Nuestro Presidente con el Presidente de los Estados Unidos y antes de que el saliese para Estados Unidos yo les pedí a los que estaban presentes que orásemos por el Presidente, que orásemos con esperanza yo no puedo por ejemplo decir que ruego con esperanza, aunque el Presidente lo quiera se acabe la corrupción de México este debe ser un proceso, la corrupción en México es ese castigo

inmanente de que habla allá el libro del Exodo de que como Dios castiga a la segunda tercera cuarta generación porque lo que el Hombre establece pues aún continua, todavía tenemos leyes en materia religiosa, por ejemplo del tiempo de la reforma aún continua y así la corrupción se hacen canales de corrupción y aunque el Presidente quisiera no puede acabar con el, digo, aunque quisiera pero en cambio si tenía muchas esperanzas al pedir que su presencia en Estados Unidos fuera una presencia testimonial de la solidaridad de México con nuestros hermanos en las naciones latinoamericanas de todo centroamerica y el Caribe, y de hecho así fué, fué una presencia testimonial de objeción a la acción militar de objeción a la exclusión de algunas naciones y de rechazó a la pretención de dividir así en centroamerica la oposición del oriente y del poniente del este y el oeste, para decirlo con nombres de los Estados Unidos y la Unión Sovietica sí, eso fué testimonial y ahora eso yo lo pongo a la consideración de ustedes de pedirle al Señor que eso tenga efecto que no nada mas se halla quedado en palabras, tenga efecto para beneficio de nuestros hermanos, de esa nacion del Salvador desangrada, de esa nación desangrada donde se encuentran todas las formas de tortura y de martirio de cevicie la destrucción de los cuerpos por parte de quienes tienen el poder militar, y que no podemos nunca hacer la comparación de lo que significa la pérdida de hombres de lo que hacen los guerrilleros que están en una lucha justa para la liberación de su pueblo y que no es un invento llegado desde fuera, que es algo nacido desde el interior de un pueblo oprimido y tenemos hermanos, que rogar y rogar particularmente por la Iglesia, por la Iglesia en esos países que Dios ilumine a los Obispos ilumine a los sacerdotes para acompañar al pueblo en su liberación a no equivocarse, a no engañarse no hacerse miope por principio como tenemos que rogar, miren eso en caracteristico su obispo siempre los tiene en este camino de la solidaridad, seguro de que ahí se está jugando el destino de México y que eso repercute en toma de conciencia para nosotros, debe repercutir en toma de conciencia para mosotros para que haya entre nosotros justicia, paz por eso rogar también mucho por la Iglesia en Nicaragua

3 c al e.

la Iglesia de Nicaragua parece que ha centrado su dificultad en si tres o cuatro, o cinco, o seis participan el el Gobierno o no, como que nos agotamos en pequeñeses, que roguemos al Señor por la Iglesia en Nicaragua ya está establecido allí el conflicto, grave conflicto cuando podía fermentar como se fermentó la lucha de ~~inventar~~ la reconstrucción del País. hermanos no puedo continuar porque sería alargarme mucho yo les agradezco su presencia como un símbolo, como un gesto de la solidaridad con el Obispo como un decirle que ustedes quieren estar atentos y sostener al Obispo, escucharlo y sostenerlo por ejemplo, cuando toma resoluciones como la de excomulgar a los torturadores que el pueblo cristiano mayoritario ha entendido tan bien como una urgencia y ahora tenemos que el Obispo de Tehuantepec ha querido hacer lo mismo, no digo imitar, no es esa la palabra sino solidarizarse. Yo les agradezco a ustedes su presencia y espero que la acción de los sacerdotes, que en parte es un poco acción de capilaridad de que las cosas de la comunidad mayor de la Diócesis, del Obispo, del Consejo Presbiterial, de las reuniones Sacerdotales, eso como sangre llegue a todos en la acción capilar así los vasos capilares llevan la sangre a todo en cuerpo, a lo mas periférico que así sea esto, y que ustedes cada día perciban mejor la acción de los Sacerdotes en sus reuniones pidan por ellos los ánimos para que continuen ese trabajo de solidaridad sacerdotal de entendimiento sacerdotal porque cuando decimos que tenemos las mismas metas, pues luego encontramos la dificultad de tener metas los mismos sacerdotes porque somos seres pensantes y con sentimientos por lo tanto las metas deben buscarse y tratar de coincidir para que la acción sea más eficaz,, en el servicio de ustedes y por tanto en el servicio de Dios porque el servicio del pueblo es servicio de Dios.